
 2eme Dimanche de l’AVENT
le 10 décembre 2023 - Cycle B 

 
APPRENDRE DU MOMENT

AMBIANCE
Préparer le chemin du Seigneur, avent doit être pour nous chaque jour,
chaque moment et chaque circonstance.
Qui nous guide, qui ou quoi nous parle de Lui ? Nous faisons silence et
nous écoutons dans l'espérance la promesse du Seigneur. Il vient chaque
jour nous apporter la paix et la justice, la miséricorde et la fidélité, le
salut et la gloire. 
Nous devons nous disposer, regarder, écouter la vie qui nous entoure et
qui nous appelle toujours. Écouter et entendre, et aussi répondre dans la
mesure  où  nous  le  pouvons,  et  si  nous  le  pouvons,  parce  qu'il  y  a
toujours  une  possibilité,  si  nous  le  voulons,  nous  pouvons  la  voir.
Contempler chaque moment, chaque personne, parce que nous avons
beaucoup de possibilités d'exprimer et d'être les témoins de ce bon sens
qui nous habite et d'apporter de la sensibilité à ce que nous sommes, à
ce que nous faisons. Que notre vie soit notre message.
Soyons les messagers de la vérité, de l'équité, de la bonté, du service, de
la proximité et de la tendresse, de ce Dieu qui s'unifie en chacun de
nous.



CHANT. ÉL VENDRÁ Y TE SALVARÁ – JAVIER 
BLASCO
https://www.youtube.com/watch?v=p2qhclSQjgE 

EVANGILE. Marc 1, 1-8

 « Commencement de l’Evangile de Jésus, Christ, Fils de Dieu.   Il est
écrit dans Isaïe, le prophète : Voici que j’envoie mon messager en avant
de toi, pour ouvrir ton chemin. Voix de celui qui crie dans le désert :
Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Alors Jean,
celui  qui  baptisait,  parut dans le désert.  Il  proclamait  un baptême de
conversion pour le pardon des péchés. Toute la Judée, tous les habitants
de Jérusalem se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui
dans le Jourdain, en reconnaissant publiquement leurs péchés. Jean était
vêtu de poil de chameau, avec une ceinture de cuir autour des reins ; il
se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage. Il proclamait : « Voici venir
derrière moi celui qui est plus fort que moi ; je ne suis pas digne de
m’abaisser pour défaire  la courroie  de ses  sandales.  Moi,  je  vous ai
baptisés avec de l’eau ; lui vous baptisera dans l’Esprit Saint. »

Pour approfondir la Parole (Marie-Noëlle THABUT)
La  Liturgie  de  la  Parole  commence  aujourd’hui  avec  l'un  des  plus  beaux
passages du Livre d'Isaïe ; on l'appelle le « Livret de la Consolation d'Israël »
car ses premiers mots sont « Consolez, consolez mon peuple, dit votre Dieu ».
Cette phrase, à elle toute seule, est déjà une Bonne Nouvelle extraordinaire,
presque inespérée, pour qui sait l'entendre ! « Une voix proclame : Préparez à
travers  le  désert  le  chemin  du  SEIGNEUR ».  Le  voilà  celui  qui  vient
redonner au peuple de Dieu sa dignité... Le voilà celui en qui se révèle la gloire
(c'est-à-dire la présence) du Seigneur. Fini le temps des  prophétes, désormais
Dieu lui-même est parmi nous ! Le psaume 84/85 a été écrit après le retour
d'Exil du peuple d'Israël: ce retour tant attendu, tant espéré. Ce devait être un
merveilleux recommencement: c'était le retour au pays, d'abord, mais aussi le
début d'une nouvelle vie... Dieu effaçait le passé, on repartait à neuf... « Il y a
une chose que vous ne devez pas oublier »: si le texte de Pierre parle de cette
manière, c'est bien justement parce qu'on avait tendance à oublier cette chose
qui lui paraît, à lui, si importante ! Cette chose, c'est « Pour le Seigneur, un seul
jour est comme mille ans, et mille ans sont comme un seul jour ».  Nos vies
sont sous le signe du temps, nous ne le savons que trop ; mesuré, compté, trop
bref, témoin de notre maturation et de notre vieillissement ; témoin aussi de nos
efforts et de l'avancée lente, trop lente à nos yeux, mais sûre, du projet de Dieu.
Or Dieu, lui, est hors du temps : on dit qu'il est « Éternel » ; c'est certainement
l'un des sens de son nom « JE SUIS »: sous-entendu « Je suis éternellement
présent à vos côtés. 

https://www.youtube.com/watch?v=p2qhclSQjgE


 « Commencement de la Bonne Nouvelle de Jésus Christ, le Fils de Dieu » : en
quatre mots, Marc dit tout le mystère de Jésus de Nazareth: cet homme, situé
humainement, est Christ, Fils de Dieu : c'est-à-dire à la fois roi, Messie, celui
qui accomplit l'attente de son peuple, mais aussi réellement Fils de Dieu, c'est-
à-dire Dieu lui-même... et là les attentes du peuple élu ont été non seulement
comblées mais largement dépassées. Désormais tout l'évangile de Marc sera le
développement de ce premier verset. « Bonne Nouvelle » : il faudrait entendre
cette expression dans toute sa force ! Au sens de « Grande Nouvelle », une
grande  Nouvelle  qui  serait  excellente.  C’est  exactement  le  sens  du  mot  «
EVANGILE ». 

Des pistes pour la prière:
• Quelle est l'importance de Jean-Baptiste dans l'histoire du salut ?
• Quels sont les chemins à rendre droits dans votre vie pour préparer

la voie du Seigneur ?
• Que pouvons-nous faire en tant qu'Église, en tant que communauté,

pour transmettre à ceux qui  nous entourent  qu'ils  sont  enfants  de
Dieu ?

MUSIQUE AMBIANCE. 

ANDREA VANZO - INTIMACY
https://youtu.be/a7VvHiaavTk  ?  
si=HSWhm23Y8Nr5r5iW 
ARIADNE PHILINE - birds flying downward
https://youtu.be/SZtAwarRlng?si=fzWBwgIZRPQDXGmE 

EN CET MOMENT
Préparez le chemin, tous ensemble, main dans la main,
construisez des ponts d'espoir et des chemins sûrs.
Eliminez les obstacles, allez de l'avant sans relâche,
faire place à l'avenir qui est dans le présent.

Construisez avec amour et rêve l'aube nouvelle,
où la paix et la justice peuvent être.
Effacez les traces du passé et les erreurs,
pour qu'un chemin de lumière s'ouvre dans chaque cœur.

Préparez le chemin avec des mains jointes,
en cultivant la solidarité et les regards sereins.

https://youtu.be/a7VvHiaavTk?si=HSWhm23Y8Nr5r5iW
https://youtu.be/a7VvHiaavTk?si=HSWhm23Y8Nr5r5iW
https://youtu.be/a7VvHiaavTk?si=HSWhm23Y8Nr5r5iW
https://youtu.be/a7VvHiaavTk
https://youtu.be/SZtAwarRlng?si=fzWBwgIZRPQDXGmE


Que la bonté et le respect soient votre message,
guidant les pas de ceux qui désirent marcher.

Préparez le chemin avec des mots qui guérissent,
avec des gestes qui embrassent et font renaître.
Semez des graines d'espoir et d'amour,
afin que le monde entier puisse trouver 
son meilleur dessin et sa meilleure couleur.

Que votre chemin soit une source d'inspiration,
en éveillant chez les autres force et conviction.
Préparez le chemin avec courage et détermination,
car ensemble, nous pouvons construire cette nouvelle civilisation
celle dont nous rêvons tous, celle dont nous avons tous besoin.

Toujours prêts à emprunter les chemins de la vie, 
ouverts à tous, inclusifs, accueillants,
préparant le chemin, pas à pas.
Entre nos mains se trouve le pouvoir de changer,
et d'ouvrir un chemin de paix et de bonheur.

Préparez le chemin, hommes, femmes, anciens, 
jeunes et enfants... gens simples.
L'avenir n'est pas ouvert, soyons anxieux et patients.
Construisons ensemble un monde sans mesure, 
où tout est à sa place, où l'amour et la lumière brillent aujourd'hui et 
pour toujours. 
Préparons la vie comme une possibilité pour tous. Sans distinction, la 
personne est le centre, le point de départ et d'arrivée, le point central de 
notre charisme, de notre style. 
Que notre message soit un message d'inclusion, d'ouverture 
et d'engagement, pour la vie, pour la personne, pour la justice 
et pour la paix entre tous.

CHANT. LATIDOS - CRISTÓBAL FONES, SJ 
https://youtu.be/Q2CgygqcZp0?si=ocPi8SX9SUjm_ITy

Soeurs de la Charité de Sainte Anne 
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